Edición Núm. 95



Último trimestre del 2022, es tiempo de preparar el cierre del ejercicio

## COMPETIMEXTRA

inteligencia empresarial para tu negocio



### Bienvenido

Somos un equipo de especialistas con más de 20 años soluciones en inteligencia empresarial en materia de contabilidad fiscal y administrativa, tecnológica, de capital humano, procesos y soporte jurídico.

Estamos convencidos de que la formación, la experiencia, el compromiso y la innovación son la base para ofrecerte

En COMPETIMEX entendemos tus necesidades y hacemos nuestros tus objetivos garantizando una plataforma sólida para tu **operatividad, rentabilidad y** competitividad.

#### **Nuestros Servicios**











Tecnologías de la Información

Soporte Contabilidad Fiscal y Jurídico Administrativa

Capital Humano

Meiora de Procesos

Si deseas consultar nuestros servicios o tienes algún comentario respecto a la publicación, por favor envía un correo a info@competimex.com o llámanos a (55)56167283 ext. 101





Contabilidad Fiscal y Administrativa

Capital Humano

Tecnologías de la Información

Mejora de Procesos

Soporte Jurídico



#### Último trimestre del 2022, es tiempo de preparar el cierre del ejercicio

Edición Número 95. Septiembre 2022

- Crecimiento económico débil, alta inflación y tipo de cambio con riesgo de subir, son los factores que caracterizarán el cierre de año para las organizaciones en 2022.
- Ante este panorama y a la vuelta del arranque del último trimestre, es momento para preparar un cierre de ejercicio fiscal con buen tiempo y anticipar cualquier desviación.
- Pagos al personal, inventarios y conciliación contable-fiscal, son tres elementos clave.

Próximos al cierre del 2022, año caracterizado por el lento crecimiento y alta inflación y tasas de interés, es buen momento para analizar las previsiones económicas y planear con anticipación el cierre del ejercicio fiscal. Aunque esta práctica no sea tan usual en las MiPyMEs, ya que 1 de cada 5 no lo realiza, es un factor que además de reducir costos y tiempos, marca la diferencia entre el éxito y el cierre de muchas organizaciones, ¿ya iniciaste?

#### Contexto económico 2022

El crecimiento económico en México se está debilitando. En el segundo trimestre de 2022 la economía creció en 0.9% respecto del trimestre previo. El bajo crecimiento se explica, por el desempeño negativo de mayo y de junio; y según INEGI, se anticipa otro crecimiento negativo para julio hilando tres meses a la baja en una marcada desaceleración.

El cierre del año 2022 no será sencillo. El crecimiento negativo de los dos primeros trimestres del año y un decremento en los pedidos manufactureros en julio, apuntan a una recesión económica en Estados Unidos en la que, sumada a la inflación mundial y las continuas alzas en tasas de interés, se espera un menor consumo y por ende una reducción en las exportaciones mexicanas.

En México, la inflación sigue al alza y el tipo de cambio estable. En agosto, la inflación al consumidor y al productor fue del 8.70% y 9.41% anual manteniendo una trayectoria ascendente. Hasta ahora, el tipo de cambio se ha mantenido fuerte y estable, pero a decir del promedio mensual de los últimos 30 años, de octubre a diciembre el tipo de cambio tiende a subir y este año no será una excepción.

Con este panorama y próximos al último trimestre del 2022, es tiempo de hacer las previsiones necesarias para un cierre contable y operativo sin sobresaltos y que permita hacer los últimos ajustes ¿Están listos en tu organización?



# COMPETIMEXTRA inteligencia empresarial para tu negocio



Lamentablemente en México, el registro contable y operativo no es práctica generalizada en las MiPyMEs. Del total de 4.16 millones de empresas, según INEGI, en el 2018 (último dato disponible), el 22.3% no realizó contabilidad o desconoció cómo hacerlo; y el 65.6% -más de 2.74 millones- no monitoreó indicadores clave de desempeño.

La falta de implementación o de claridad en procesos administrativos en las empresas es una de las razones para el cierre o su falta de crecimiento: mientras que el 59.2% de las PyMEs contrató los servicios de un profesional para llevar la contabilidad, solo el 38.6% de las Micro lo hizo ¿En tu organización, cómo se realizan los registros?

A preparar el cierre del año

La correcta planeación y organización del cierre anual en las organizaciones asegura las operaciones al fin de año y contribuye con la salud de las finanzas. Permitiendo hacer frente a los compromisos de pago y cuidando en todo momento

el mantener suficiente capital de trabajo. Para ello algunas sugerencias y recomendaciones de atender.

En aspectos contables, Competimex, S.C. siempre trabaja con sus clientes al menos tres elementos fundamentales: pagos al personal, inventarios y conciliación contable-fiscal.

En materia de pagos al personal y manejo de nómina hay que planear el pago de aguinaldos a más tardar el 20 de diciembre, y prever la determinación de prima de riesgo anual ante el IMSS, que suele tener impactos importantes en los pagos del siguiente ejercicio; además de aplicar algunas recomendaciones para evitar posibles desviaciones:

- Solicitar una vez al año al IMSS y al INFONAVIT una confirmación de No Adeudos
- Revisar que los acumulados de nómina estén listos para los cálculos anuales y declaración de sueldos y salarios



Optimizar el monto y llevar un buen control de los inventarios contribuye a la rentabilidad en la organización. Es por ello que de no tener conteos





parciales durante el ejercicio, es necesario que se anticipen en los primeros días del último mes o máximo hasta el último día del mes anterior a la fecha de terminación del ejercicio.

Por otro lado, la elaboración de la conciliación contable-fiscal es particularmente importante porque permite identificar y anticipar el resultado fiscal de la organización y su posición respecto de la generación y posible pago de impuestos en la declaración anual y que tiene implicaciones de flujo de efectivo y de resultados.

Finalmente, como buena práctica de Competimex, S.C. con nuestros clientes, el **aplicar una guía de actuación que describe paso a paso cómo preparar el cierre del año fiscal permite prevenir incidencias** y reducir tiempos y costos, trayendo beneficios al planearlo con tiempo de holgura.

En Competimex, S.C. contamos con más de 20 años de experiencia siendo más que los administradores de nuestros clientes. Además de brindar servicios integrales de gestión administrativa, generamos información relevante para el cumplimiento de objetivos y brindamos la asesoría que las empresas demandan.





Copyright © Competimex, S.C. Septiembre 2022 Todos los derechos reservados

#### in⊌f www.competimex.com

Iglesia No. 2, Torre E, Despacho 1203 Col. Tizapán San Ángel México, 01090, D.F. Tel: (52) 55 56167283